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２号様式  協議の経過  

 開会 午前９時２７分 

柳田委員長 皆さん準備よろしいですか。それではちょっと時間早いですけど始め

させていただきます。 

ただいまより第 16 回教育、民生常任委員会のほう開催させていただ

きます。座って進めさせていただきます。ただいまの出席委員 6 名であ

りますので本委員会は成立いたしております。 

それでは前回に引き続き、早速、研究テーマについてという会議事項

で進めていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

前回ですね研究テーマについてということで各委員に新たなテーマ、

何取り組んだらいいかという意見をいただきまして、その中で、ごみ関

係、子ども関係に関するもの多数意見いただきました。それで子ども関

係について、子育て関係についてをテーマにしていきたいということ

で、皆様に、テーマを考えてきていただきたいということで、前回終わ

らせていただいております。 

今回、皆様一人一人から、まず最初に、子ども、子育て関係について

のテーマ、こういうのがいいんじゃないかという提案をいただきたいと

思いますけどよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

それではそれで進めさせていただきます。どうしましょう、平吹さん

からお願いしていいですか。 

（「はい」の声あり） 

平吹委員からお願いします。 

平吹委員 前回も話をしたとおり、今はやはり少子化っていう問題で、政府も異

次元の少子化対策をと強い意識をもって進めているようでありますの

で、私もやっぱりその一環としてね、いろいろテレビとかそういう報道

なんか聞くと、やはり給食費、給食ですね給食費無料化という今後、大

分叫ばれてくるのかなと思っております。そういう中で、給食費を含ん

だ、それに関係するそういう事業を進めたらどうかなと思っております。

給食費を含めたね、給食に関する事業ですね。 

柳田委員長 無料化を含めた給食事業ということでよろしいですね。 

（「はい」の声あり）ありがとうございます。 

続きまして鈴木委員のほうからお願いします。 

鈴木委員 子育てっていう、前回絞られたわけですけども、子育てそのものが、

かなり大きいものが含まれておりまして、今、平吹委員が言われたとお

り、国でも異次元の少子化対策をするということで、国策でこれから大

きく変わってくるだろうという認識を持っております。それで子育ての

中に、ちょっと私もちょっと調べてみまして、大学の先生の中島史陽さ

んって言うのかな大学の先生の論文をちょっと、手元にあるんですけど
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も、これをずっと読んだ中でやはり国策は国策としてそれはやるんだけ

れども、それぞれの地方の自治体で、貧困について大きく数字的にも違

っているわけですね、県ごとに。多分、市町村レベルでも違うんじゃな

いかということで、それであれば、美里町として貧困率を下げるとかね、

それは取れるものになるのかなと私は認識持ったので、先ほど話はちょ

っと耳に入ったんですけど、貧困、格差、その辺に絞ったらどうかなと

思います。 

柳田委員長 はい、ありがとうございます。 

続きまして村松委員のほうからお願いします。 

村松委員 はい。 

私は、ちょっと狭めてですね。さっき鈴木委員が言った、貧困格差と

いうのも関係すると思うんですけど、給食にも波及するのかなと思って

いるんですけど。子ども食堂これが今、町でも社協がやっておるんです

けども、実態はどうなのか、大崎市でもやっていますけども。なぜ今の

世の中で子ども食堂というものがね出てきたのか。貧困というのが出て

くるんだろうけど、なぜ御飯が食べられないのか、理由はいっぱいある

のでその辺を詰めていけば、例えば給食関係に波及して無償化というの

もでてくるでしょうし。給食は平日のお昼だけですからね。休みの日の

こういう子ども食堂、そういうものも取上げていったほうがいいと思っ

ていました。 

柳田委員長 はい、ありがとうございます。 

子ども食堂という形でいいですかね。 

吉田委員お願いします。 

吉田委員 私は給食費の無償化。近隣自治体でもぼちぼち出てきましたので、当

然、本町でもやんないのっていうのは、住民からの声もあると思うんで

すが、予算的にはね大変な予算になるかと思いますけども、無償化に向

けての研究テーマにしてほしいと思います。 

柳田委員長 はい、ありがとうございます。 

副委員長ありますか。 

伊藤副委員長 子ども、子育てっていう範囲にすると非常に広かったので、ちょっと

全体的なところとかは難しいかな。1 番はやはり子どもの貧困というと

ころは、気になってたんですがその中で、やはりテーマを絞って、１つ

くらいになるのかなと思いましたので、例えば先ほどの子ども食堂なら

子ども食堂という形のほうがいいのかなと思いました。 

そういったところからどうしても子どもの貧困対策っていうところは

掲げながらその中の１つのテーマとして、子ども食堂の実態から先ほど

村松委員がお話ししたような感じでそこがどういった問題があってそう

いったことになっているのか。ひいては給食問題にも関わってくるのか

と思います。そもそもとしての貧困の実態を全体は把握出来ないと思い
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ますが、子ども食堂をターゲットにして、ひも解いてもいいのかなと。 

柳田委員長 はい、ありがとうございます。 

ただいま皆さんから意見をいただきました。大きく分けて２つに絞ら

れたのかなと思います。現在の貧困格差による子ども食堂だったりその

辺の部分と、あとは給食の無償化、その２点に絞られてきたのかなと思

っております。 

私個人としましても、子ども食堂、こちらのほうにポイントを絞って

いかなければ 1 年間で終わらないのかなと思っております。給食費無償

化と子ども食堂２本立てでちょっと皆さんのほうで、いろいろお話をし

ながら、テーマを決めていきたいと思います。その間暫時休憩いたしま

す。 

休憩いたします。 

 休憩 午前 ９時３６分 

再開 午前１０時３７分 

柳田委員長  再開いたします。 

ただいま休憩中に皆さんのほうから、新しい研究テーマにつきまして

意見をいただきました。給食費の無償化と子どもの貧困に関する食事の

状況ということで、検討させていただきました。 

その中で、子どもの貧困と食事というテーマに皆さんで話し合って決

定いたしましたので、新しい研究テーマとさせていただきます。よろし

いでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

それでは、新しいテーマは「子どもの貧困と食事」ということにさせ

ていただきます。研究テーマにつきましては以上になります。今後これ

につきまして、皆さんと検討していきたいと思います。 

休憩いたします。 

 休憩 午前１０時３８分 

再開 午前１０時４５分 

柳田委員長 再開いたします。 

今後の進め方でありますが、もうすぐ３月会議が始まります。予算審

査でございます。常任委員会のメンバーが分科会で一緒になりますので

その中で、次回の日程、流れ等を決めていきたいと思います。予算審査

の中で今回のテーマに関係する担当課がきますので、いただける資料等

がありましたらもらって、皆さんにお配りして次回以降につなげていき

たいと思いますがよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

それでは今後の進め方については、今説明したとおりとさせていただき

ます。本日の会議事項は以上でよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 



 5 

 それではその他に移ります。その他ですが常任委員会報告書を前回少

し皆さんに添削していただきまして、修正版のほうをお手元に配付して

あります。こちらはこのままでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

これまだ議長に提出してないんですよね。 

齊藤次長 今日の日付にしておりますので、確認が取れましたらこの後提出した

いと思います。 

柳田委員長 では、これで提出していただいて、議運で決まった日程で委員長報告、

その口述につきましては副委員長と相談したうえで委員長報告前に皆

様のお手元に配付して一読していただく形を取りたいと思いますがよ

ろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

それではそのような形にさせていただきます。 

 本日の内容については以上ですが、事務局からその他ございますか。 

（「ないです」の声あり） 

皆さんから何かありますか。 

（「ありません」の声あり） 

それでは、最後に副委員長から閉会の挨拶をいただいて終わりにした

いと思います。 

伊藤副委員長  大変お疲れさまでした。テーマ「子どもの貧困と食事」ということで

決定しましたので、それに関するいろいろな情報を委員各位提供できる

形を整えつつ、また教育委員会、子ども家庭課、社会福祉協議会等の資

料等も集めながらこれから皆さんと一緒に勉強できればいいなと思っ

ています。 

本日は大変お疲れさまでした。 

 閉会 午前１０時４８分 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和５年２月１７日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


